

Cérémonie de remise de la légion d'honneur à Mohamed Ourak le 15 décembre 2014

## ” Que du bonheur ! ”



Les trois premiers mots de Mohamed Ourak, heureux et ému récipiendaire, pour ce premier discours de légionnaire. En présence de la secrétaire d'Etat, Geneviève Fioraso, en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche, cette cérémonie protocolaire fut à la mesure du chemin parcouru par le président de l'Université du Valenciennois Hainaut Cambrésis, émouvante, intense et partagée !

En présence de nombreuses personnalités dont plusieurs parlementaires Valérie Létard, Jacques Legendre... et le sous-préfet de Valenciennes, cette légion d'honneur remise par la secrétaire d'Etat à Mohamed Ourak est symbolique à plus d'un titre : " *Cela récompense un parcours épanté, celui d'un combattant avec une détermination sans faille. Votre persévérance à surmonter les difficultés et vous a sans doute rendu plus fort* ", commente la Secrétaire d'Etat.



(Geneviève Fioraso)

Le président de l'UVHC, Mohamed Ourak, élu en 2010, puis de nouveau en 2012 pour 4 ans, fit preuve d'une persévérance rare afin de poursuivre ses études. " *Faute de moyens financiers pour vous loger sur Valenciennes, vous faisiez 6 heures de déplacement par jour de Mons, ou vous habitiez, pour venir à l'UVHC. Aujourd'hui, ces parcours autonomes sont très difficiles et nécessitent de notre part un accompagnement. C'est pourquoi, j'ai augmenté l'enveloppe de mon ministère dédiée aux boursiers* ", ajoute Geneviève Fioraso. Cela se traduit par 136 500 boursiers supplémentaires depuis deux ans.



Arrivé étudiant en 1980 en DEA, Mohamed Ourak a laissé derrière lui son Algérie natale. En 1993, il devient Maître des Conférences 2ème classe et 1ère classe en 1995. Ensuite, il gravit les échelons comme Professeur des Universités en électronique etc. Néanmoins, il n'a pas oublié sa terre natale et a toujours mis l'accent sur les relations internationales et particulièrement avec l'Afrique du Nord.

*" Cette légion d'honneur récompense un parcours, certes, mais il ne s'est pas construit pas tout seul. Je remercie les enseignants chercheurs qui m'ont accueilli en 1980. Hier, l'intelligence individuelle pouvait suffire mais aujourd'hui, nous avons besoin de l'intelligence collective. Cette décoration est celle d'un territoire, celui de l'UVHC avec ses 4 communautés d'agglomérations !"*, conclut le président de l'université.



**Daniel Carlier**